

DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes : : : : : 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal, Plaza Constitución número 13, Villanueva y Geltrú. Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre : : : : : 1'50 "		En tercera " 0'15 " "
Número suelto : : : : : 0'10 "		En cuarta " 0'10 " "
NÚMERO ATRASADO: : : 0'25 "		Comunicados 0'20 " "
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones.

CENTRO FEDERALISTA

SECCION RECREATIVA

Hoy, domingo, a las nueve y media de la noche,

GRAN BAILE DE PIÑATA

con regalo y cintas, interpretando el programa la renombrada orquesta de esta villa

LA PRINCIPAL

ILUMINACIÓN ELÉCTRICA Y ADORNO DEL LOCAL

LA CONSAGRACIÓN

Para que Brossa, después de su proclamación por todas las fuerzas republicanas, acabara de encarnar el espíritu anticaciquista del distrito, faltábale algo y este algo eran los insultos de los clericales.

Tres meses atrás, cuando a Bertrán y Musitu le hablaban de las elecciones, sonreía con aire de compasión. Su triunfo lo tenía como indiscutible. Pero de quince días a esta parte la cosa ha cambiado.

En lugar de un conglomerado de fuerzas liberales sin coordinación, se ha encontrado con que en todos los pueblos del distrito existían organismos fundados por los republicanos. Que allí donde esperaba obtener un acta en blanco, multitud de correligionarios estaban dispuestos a velar por la pureza del sufragio.

San Boy, Castellet-Gornal y tantos otros pueblos que hasta la fecha habían constituido su feudo, rebelándose contra el caciquismo regionalista se aprestan a darle dura lección.

Por esto Bertrán y Musitu ya no ríe. Por esto anda por los pueblos procurando reconquistar inútilmente voluntades perdidas. Por esto sus agentes, no pudiendo recordar servicios que no ha prestado, se cuidan de presentar a Brossa poco menos que como un anarquista peligroso. ¡Imbéciles! No saben que el pueblo conoce de tiempo sus mañas. Ignoran que el nombre de Brossa es conocido de todos los viejos luchadores de la democracia que recuerdan su principal intervención en la campaña contra las guerras coloniales.

Pero no debe preocupar ni al candidato ni a nosotros, la campaña difamadora de los musitistas coreada por *La Veu*, el órgano de los delatores de 1909, el periódico cien veces deshonorado por sus amancebamientos con los carlistas y clericales de toda laya.

Los insultos de nuestros enemigos, son la consagración de Brossa como representante de la libertad y de la justicia.

Cartas íntimas

por Francisco Pi Margall

Las colonias no las buscan sino las naciones de Europa. Las buscan parte por espíritu de rivalidad y engrandecimiento, parte por abrirse mercados y dar salida a sus productos. Con noble fin, con el fin de educar e instruir, ninguna las desea ni se toma el trabajo de adquirirlas. Bien cerca tenemos el África salvaje: a lo interior apenas han llevado sus fuerzas más allá de este siglo.

Dimos nosotros a la conquista de América un fin religioso. La religión hubo de ceder pronto el puesto a la codicia de oro y de mando. Los males que esa codicia allí produjo no son para descritos. Los más abominables crímenes cometieron contra los indígenas los conquistadores y sus descendientes.

Cuatro siglos dominamos en aquel Nuevo Mundo. En todas partes dejamos de civilizar innumerables gentes. Las hay bárbaras y aun salvajes en casi todas las actuales Repúblicas: en Méjico, en Guatemala, en Honduras, en Nicaragua, en Colombia, en Venezuela, en el Ecuador, en el Perú, en el Paraguay, en el Uruguay, en la República Argentina, en la de Chile. Otro tanto ha sucedido en Filipinas.

Querrias tú, a lo que parece, que nos extendiéramos ahora por Africa y contribuyé-